

No	質問・意見等	回答・対応等
1	市内道路の保全などについて予算の関係もあるだろうが現在の実施効率では実態に合わないのではないか？交通安全協会の寄付に合わせて道路行政を目的とした金銭を集める事はいかがか。	市の管轄となる部分は比較的良くやってくれているが、交通安全協会(警察)については市の管轄ではない。こういった意見があった事は伝える。
2	議会だよりにおいて一般質問に対しての答弁を見る事は出来るが、その案件についてその後どうなっているのかを分かるようにして頂けるとありがたい。	見やすいだより作りを進めているが、文字数の制限などで全てを掲載できない状況ではある。
3	話題になった袴田事件について国の方では超党派で法改正について動いていたりもするが市議会としてはどの様なスタンスでとらえているのか。	同様の冤罪事件が起きない様になって頂きたいと思っており、市議会としても国の方へ意見書を提出させて頂いている。
4	補修が必要となる様な市内道路は造った当時の材料などが悪かったのか。これからはもっと良いものをつくって頂きたいと思っている。	補修必要箇所があった際は道路課が応急対応してくれるシステムがある為、見つけた時は市役所に知らせて頂き活用するようご協力願いたい。
5	コロナワクチンの接種料について1000円を割っている自治体もあるがこの負担額についてどの様な見解であるか。	国と市からの助成金によって3800円となっている現状である。
6	企業が地元にて定着し継続的に雇用を生み出すようにして頂きたいが市内の企業誘致についてはどの程度進んでいるのか。	高田地区では企業誘致し雇用も生まれた。市南部では製薬会社を多く市が誘致してきた為安定した税収にも繋がっている。内谷方面はすぐ近くに都市計画道路が進められている。
7	オリーブ園の活用について地産地消として地元で完結できないものか。	オリーブを地元でしっかりと製品化していくにはまだ難しい。オリーブ園界隈は今後の道の駅等の観光も含めて伸ばしていこうとしている地域である。
8	各地の人口減少について地域の中で一時的ではなく恒常的に増えていく方法等はないものか。	本市は子育て支援に関して非常に手厚くやっている為これからも期待できる部分がある。
9	政務活動費の使途や監査についてはどのようになっているか。	政務活動費は議員一人当たり年間30万円であり全てにおいて領収書が必要であるため確認して頂ける。各会派がどの様に使ったかが議会だよりなどに掲載されている。
10	台風や線状降水帯による被害が市内にも見られる事により河川の改修なども予定しているだろうがこれらを水害予防として前倒して進める事はできないか。	水害対策については河川の浚渫やポンプを使った強制排水などが進められている。道路冠水等に関しては元々の道路設計が近年の降雨状況に対して対応しきれていないのが現状である。
11	協働政策課からの冊子に全国の色々な事例が掲載されており(自治会として)刺激を受けている。先進事例等について市議会はどの様に視野を広げているのか。	総務委員会としては自治会の負担をどの様に減らすのかが議論されており全国の先進事例を研究している。
12	南海トラフの備蓄は国の基本方針では7日間だが、市として食料は地元スーパーと協定を結ぶなど新しい方策が必要ではないか。	自助、共助の助け合い、7日間分は隣近所で助け合ってください。今日のことは市に報告します。
13	災害時の食料の確保の代替案はないのですか、どういうルートがあるのか知りたい。不安だから公開してほしい。	国の考えを広報ふじえだ、加えて自治会役員に報告するよう市に伝える。
14	体育館の空調をやってくださるとのことはありがたい。美術室、技術室は要望があればということでしたが、美術を教えますが暑くて困る・・・要望は出してよいのか。	学校からの要望を出してください。
15	藤枝市のマスコット「フジえさん」はいかがなものかと思う・・・変えたほうが良いと思うがいかがか。	商工会議所の青年部が市制60周年に作ったものです。多くの公募の中から3つに絞られその中から市民に選ばれた。現在は江崎新聞店が管理している。市の公式キャラクターではない。
16	藤岡小学校は6年生が20数人、もっと学区の線引きを緩めるべきではないか。	そういったご意見があったことは市にお伝えします。

No	質問・意見等	回答・対応等
17	部活動の学校開催は残してほしい。	少子化、スポーツ等の種目が増えたこともあり、各学校ごとの存続が難しい。とはいえ生徒がセントラルになった場合に遠くて通う足がないことは問題だと思う。
18	町内会長をしていますが、70歳でも働いている方が多い。市の仕事の簡略化をしてほしい。	町内会長の仕事が年間250日以上あり、多すぎる。配布物が多いことなど今盛んに減らす事をしている。徐々になので少し時間がかかっている。
19	朝晩、幼稚園(西益津地区)のところの侵入禁止の時間帯の道路にスピードを上げて車が入ってくる、規制はできないのか。警察にも願っているが・・・。	地元要望で4年がかりでやっと時間規制をした。が抜け道を探してまた違う道を使う。繰り返し地元から要望してほしい。
20	①耕作放棄地や空き家について、特に耕作放棄地は維持が難しいため今後どうしていくのか ②太陽光設置等についての意見 ③説明もなく設置された。	①農地の地域計画 持ち主等から聞き取りし集計が終わったところである。今後有効に活用できるよう進んでいくのかと考えるが、50%位しか進まないように感じる。今年度土地利用可能性調査の予算組がされているところである。来年早々に具体的に進んでいくと考えられる。所有者から借りている人がしっかりと管理できていない現状。 ②太陽光に関しての問題について、再生可能エネルギー事業との調和に関する条例について説明をした。 ③農林課へ。地目についての説明と利用について説明青字・白地・放棄地の現状と市で対応できる範囲と、県対応について。
21	子育て支援、優良田園住宅、西益津では進められないか。	元は中山間部から始まった政策である。瀬戸谷・葉梨・稲葉地区から始まった。難しい。青字が多いので。空き家対策。
22	都市計画道路について。	県の方に市長と要望活動へ出向いている。高洲地区の例:計画を作った時からかなりの時が経ち、すでに住宅が建ってしまっている箇所もある。
23	ひきこもりの方の社会進出に対するハードルの高さを感じている。	行政としてのサポートの充実が必要であると考えている。
24	瀬戸川土手の状況として草木が多く茂っている為水害発生時が心配である。	瀬戸川の浚渫は進めているが確認を進めていくよう市に伝える。
25	学校のトイレの洋式化について進めて頂きたい。	令和9年度までに学校トイレの洋式化は終える予定である。
26	蓮華寺池公園の駐車場が混みあうため学校のグラウンドを使うなどの方法はないか。	車の進入によってグラウンドが下がってしまって水はけの問題が出てくるなども考えられる。近隣の渋滞を解消する為に駐車場の有料化なども含め今後市に働き掛けていく。
27	蓮華寺池の水質はどうにかならないか。	このような声があった事をこれからも市の方へ上げていきたい。
28	芝生の場所などを使って裸足のウォーキングイベント等をやって頂きたい。「地域で活躍する人を創る」について紹介したい人材がいる。	まずはスポーツ振興課へ相談したらどうか。健康福祉の部門へも打診してはどうか。
29	少子化対策などの助成金の対象には所得制限が必要ではないか。	予算は無限ではないためしっかりと補助すべき部分へ繋げていく事が大切であると考えている。少子化対策は抜本的な解決に至らなければならないと考える。
30	生涯学習センターや交流センターの利用時の予約方法について正直なところ不便である。現状のシステムの問題について議会は把握してきたか。	システムの整備について1年かかるという事で催促はしてきたが実現時期についてここまでかかっているのが現状である。